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Protokoll Delegiertenversammlung Elternforum PSM  
 
Sitzung:  Delegiertenversammlung Elternforum PSM, anschliessend kleiner Apéro 

Datum:               Dienstag, 13.06.2023 20:00 – 22:00 

Teilnehmende:  Mindestens 1 Delegierte/Stellvertreterin pro Klasse der PSM, Schulleitung, Vertretung der 

                                      Lehrpersonen, Schulpflege Sabrina Schmid 

Ort:   Schulhaus Gramatt, Singsaal  

Thema Information Beschluss 

Begrüssung Michael Mändli begrüsst alle Anwesenden zur letzten 
Delegiertenversammlung in diesem Schuljahr. 
 

 

Vorstand 
Verdankung des Protokolls 

 

Informationen 
der Schulleitung 

Pilot-Projekt Klapp 
Im Moment ist ein Klapp-Pilot aktiv. Die Eltern können ihr Kind mit 
einfachen Schritten bei den Lehrpersonen an-und abmelden. Die 
Tagesstruktur ist miteingebunden. In der letzten Schulwoche wir das 
Pilot-Projekt evaluiert. 
 
Umfrage Tagesstruktur 
In Zusammenarbeit mit der Arbeitsgruppe Digitalisierung wurde eine 
Umfrage zu der Tagesstruktur erstellt. Am 22.Juni 2023 wird dieser 
Fragebogen per Mail an die Eltern, die ihr Kind in die Tagesstruktur 
schicken, verschickt. 
 

 

 
 
 

Informationen 
aus den 
Arbeitsgruppen 

AG Elternweiterbildung (Nathalie Nicoll) 
Claudia Lorenz, vom Elternforum Maschwanden, hat uns per Mail 
angefragt, ob wir Interesse daran haben die Elternweiterbildung – 
Veranstaltung zusammen zu organisieren.  
 
AG Kuchenbacken mit 6. Klasse (Christina Flach) 
Nebst den zwei Besuchsmorgen wird nun der dritte Anlass die 
Räbeliechtlinacht sein. Es wird noch Unterstützung gesucht mit den 
Klassen zu backen. Christina wird zeitnah die Anfrage starten. Bei 
Interesse darf man sich schon melden. 
 
AG MGA (Michael Mändli) 
Leider wurde der 2.Antrag zur Wiederaufnahme der freiwilligen MGA in 
den regulären Stundenplan ab Schuljahr 24/25 von der Schulpflege 
abgelehnt. Sie sehen keine Lösung für den zusätzlichen Platz, den die 
MGA- Klassen brauchen würden. Zurzeit besteht wieder ein 
grundsätzliches Schulraumproblem. Die Arbeitsgruppe ist zwar 
enttäuscht, wird aber das Gespräch mit Schulpflege und Schulleitung 
suchen, um nach möglichen Lösungen zu suchen.  
Das Protokoll der Schulpflegesitzung ist veröffentlicht auf der Webseite 
der Gemeinde. 
 
AG Digitalisierung (Christina Flach) 
Christina hat sich mit Nicole Hartmann, Parentu Verantwortliche in 
Mettmenstetten, getroffen.  
Nicole füttert das Programm mit Informationen aus Impulsen anderer 
Vereine oder Kinderaktivitätsanbietern. Zurzeit macht sie dies alleine. 
Überlegungen sind, dass aus dem Elternforum eine Person ebenfalls 
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das App bedienen kann oder wir Nicole jeweils die Inputs mailen.  
 
Mailflut: 
Es gibt noch keine befriedigende Lösung gegen die Mailflut. Die 
Überlegung ist, das Klapp App mehr zu nutzen, was aber aus Sicht der 
Schulleitung eher schwieriger wird. 
 
„Gsunde Znüni“ am 20.06.2023 (Sandra Ferrari) 
Es haben sich schon einige Helfende Hände gemeldet um die Frucht-
/und Gemüsespiessli vorzubereiten und dann all den Primarschüler zu 
verteilen. Um 1-2 Personen wären wir dankbar. 
 
Veloprüfung 07.09.2023 (Kati Grenacher) 
Diese Woche wird ein Mail an die betreffenden Schulen verschickt und 
via Klapp an die angehenden 6.Klässler. Nach den Sommerferien 
dasselbe nochmals. Es ist ein toller Anlass zum Unterstützen. 
 

Allgemein Delegierten-Wahlen für neues Schuljahr (Barbara Christen) 
Barbara hat die Liste vorbreitet und braucht noch die Elternabenddaten 
zur Vervollständigung. Die anwesenden Delegierten können sich nun 
auf der Liste eintragen oder bestätigen lassen, dass sie sich 
Wiederwählen lassen oder in eine andere Klasse wechseln werden.  
Bestehende Delegierten können sich dann am Elternabend gegenseitig 
wählen lassen.  
Da wir ein Verein sind, brauchen wir für jede Klasse ein ausgefülltes 
unterschiebenes Formular.  
Urs hat sich zur Verfügung gestellt, diese Aufgabe zu erledigen. Barbara 
wird alles vorbereiten für die Sitzung und dann Urs übergeben. 
 
KEO (Luzia Fontana) 
Am 10.06.2023 war die Jahrestagung zum Thema "Schulqualität". 
Luzia konnte viele gute Idee rauspicken. Wie zum Beispiel, dass Eltern 
an einem Tag (z.B. an einem schulfreien Lehrerweiterbildungstag) die 
Kinder unterrichten, ein Label für ein Kinderfreundliches Dorf (UNICEF) 
oder einen Ausweis für soziales Engagement für die Delegierten. 
KEO vergibt auch einen Preis für eine gute Elternforumsidee.  
Luzia sucht eine Stellvertretung als KEO-Delegierte. 
Am 26. Oktober 2023 wird das KEO-Netzwerkforum in Mettmenstetten 
stattfinden in Zusammenarbeit mit der Sek-Mättmi und Primarschule. 
  
Delegierten-Antrag „Schutzengel“ 
Jennifer Piota kennt das Konzept Schutzengel. Die Engel sind die 
Eltern, die die Kinder sicher über die Strasse lotsen. Jennifer Piota 
beobachtet, dass zum Beispiel die Albisstrasse an gewissen Stellen ein 
sehr enges Trottoir aufweist für die Fussgänger, welches nicht so gut 
überschaubar ist für die jüngeren Kindern und es zu Schulzeiten viel 
Verkehr herrscht. Sie kennt das Konzept aus ihrer Schulzeit und aus 
anderen Dörfern.  Eine Idee wäre eine Zusammenarbeit mit den 
Verkehrskadetten (kostenpflichtig) oder freiwillige Einsätze von den 
Eltern.  
Der Vorstand erhielt den Antrag von Jennifer und behandelte diesen an 
der Vorstandssitzung. Michael hat noch die Meinung von Polizist Patrik 
Suter einholt. Er denkt, dass es sicher sinnvoll ist, wenn die Kinder 
lernen mit der Situation umzugehen. 
Es entsteht ein reger Austausch und eine neue Arbeitsgruppe wird 
gewählt, um die Ideen zu sammeln und über mögliche Umsetzungen 
nachzudenken. Mitglieder, Jennifer Piota, Nadine Betschart, Corinne 
Dörflinger, Jonas Geyer.  
Die Gemeinde führt eine Verkehrskommission sowie eine 
Gemeindesprechstunde, welche allen Bürgerinnen und Bürger offen 
steht und die ebenfalls zum Gehör/Austausch genutzt werden darf 
 
. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Mehrheit 
angenommen 
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 Schulraumerweiterungs-Infoveranstaltung am 3. Juli 
Alle Einwohner haben heute einen Infobrief über die 
Schulraumerweiterungs- Infoveranstaltung erhalten. Sabrina Schmid 
erklärt uns, dass es an diesem Abend keine Abstimmung, aber wichtige 
Infos für uns Eltern geben wird, die uns alle betreffen.  
 
Verabschiedung Delegierten 
Die Delegierten der 6. Klasse werden das Elternforum verlassen und 
werden mit einem kleinen Geschenk verdankt für ihre Unterstützung. 
Barbara Christen wird den Vorstand verlassen, da ihre Tochter in die 
Sekundarschule wechselt. Sie bedankt herzlich für die tolle jahrelange 
Zusammenarbeit mit den Delegierten, Schulleitung und Schulpflege. 
 

Termine Termine Schuljahr 2022 / 2023 
 
Vorstandsitzung, jeweils 19.45 – 21.00 Uhr  

• Dienstag      13.09.2022 - durchgeführt 

• Dienstag      20.12.2022 - durchgeführt 

• Dienstag      14.03.2023 - durchgeführt  

• Dienstag      31.05.2023 - durchgeführt 
 
Delegiertenversammlung, jeweils 20.00 – 22.00 Uhr 
Singsaal Gramatt 

• Mittwoch      28.09.2022 - durchgeführt  

• Dienstag      10.01.2023 - durchgeführt 

• Mittwoch      29.03.2023 - durchgeführt 

• Dienstag      13.06.2023 –durchgeführt 
  
Anlässe:  

• Räbeliechtli-Nacht:   Freitag           03.11.2023 

• Elternweiterbildung:  durchgeführt   

• Veloprüfung 2023:    Donnerstag    07.09.2023 
 
Schulbesuchs-Morgen: 

• 07. + 08.11.2022 - durchgeführt 

• 16. + 17.03.2023 - durchgeführt 
 

Nächste Gemeinde-Versammlung: 

• Montag   11.12.2023 

• Montag   03.07.2023 (Info-Veranstaltung Schulraumerweiterung) 

 

 


